

EDITORIAL

Juan Manuel DE FARAMIÑÁN GILBERT

Universidad de Jaén, España

Un año más, comprometidos con la excelencia y la calidad académica, hemos realizado una exhaustiva selección de artículos y notas presentados para este número 21/2021 de la Revista de Estudios Jurídicos (REJ) y que abarcan un abanico de diferentes estudios relacionados con la ciencia jurídica.

Siguiendo con nuestros tradicionales planteamientos, hemos mantenido la propuesta de asegurar una diversidad de lenguas recogiendo autores y autoras nacionales y extranjeros que a lo largo de todos estos años han ido enriqueciendo las propuestas doctrinales de la REJ.

Un amplio abanico de artículos en el que se analizan temas vinculados con las Naciones Unidas; sobre la jurisprudencia de la Rota Romana; o la apicultura y la perspectiva legal de esta importante actividad, sobre la declaración a Hacienda de los bienes situados en el extranjero; los problemas tributarios ante el cierre registral; la administración local y los estímulos a las empresas; el controvertido asunto Selahattin Dimirtas contra Turquía; sobre la gobernanza de la Luna y la utilización de sus recursos; el matrimonio homosexual y los derechos humanos; el encuadre jurídico de la tecnología Blockchain; sobre el derecho a la asistencia sanitaria transfronteriza; la política agraria de la Unión Europea y sus efectos en el modelo polaco; los retos de la digitalización y el empleo, o el estatuto constitucional de los antiguos Jefes de Estado en África.

Por lo que respecta a las notas, versan sobre los problemas de la implantación de la mediación en España, las resoluciones extrajudiciales en lo que se refiere a los alquileres de locales comerciales; la mediación en materia de adjudicación de herencias; el delito de acoso moral en el ámbito laboral; o la libertad de expresión en el ejercicio de la abogacía.

Esta importante amalgama de reflexiones jurídicas sobre temas de indudable actualidad se completa con el Foro de Opinión que se ha constituido en una de las aportaciones más requeridas y leídas de nuestra Revista. En este número lo hemos dedicado al tema de la Controversia, Interpretación y Mediación

Jurídica y en él han participado diecinueve expertos y expertas de las distintas áreas del derecho que constituyen nuestra Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas.

Las secciones de la Revista se complementan además, con una serie de comentarios jurisprudenciales y legislativos, en esta ocasión sobre las nuevas leyes del Registro civil, y la reguladora de la Eutanasia, así como de nuestro oro líquido, el aceite de oliva.

No quería cerrar esta presentación sin reflejar los más que merecidos reconocimientos, de un lado, nuestro sincero agradecimiento a Juan Navarro Robles quien durante estos años ha sido nuestro gestor editorial, así como a los integrantes del equipo editorial, por su buen hacer y compromiso con la REJ. También hago extensible este agradecimiento al equipo de dirección que lleva a cabo una labor coral de envergadura y que nos ha permitido ir posicionando la Revista de Estudios Jurídicos en el universo editorial. De otro lado, la felicitación a nuestro colaborador el Catedrático de derecho civil, Luis Javier Gutiérrez Jerez, por su meritorio nombramiento como académico correspondiente de la Academia de Jurisprudencia y Legislación de Granada.